

2 DE MAYO DE 2024.

DIPUTADO RÁUL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR ENTREGA EXTRAORDINARIAS DE CUENTAS A LA CLASE TRABAJADORA”.

Compañera presidenta de la mesa directiva, compañeras integrantes de la misma, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de Chiapas, a quienes nos siguen por las diferentes plataformas digitales a través del canal del congreso, amigas y amigos de los medios de comunicación, buenas tardes para todas y para todos. En México, la lucha por los derechos laborales tuvo un papel definitivo en la revolución mexicana, y es por eso, por ese motivo que en la Constitución de 1917, se incorporan importantes avances en materia de derechos para las y los trabajadores, en recuerdo a las jornadas de mayo para los trabajadores en todo el mundo, quiero referirme a alguna líneas tomadas del mensaje del señor Presidente de México el licenciado Andrés Manuel López Obrador, respecto del escenario laboral en nuestro país, en estos casi 6 años de trabajo del jefe del ejecutivo, la población económicamente activa en el país es hoy de 63 millones de personas es decir, hay 722,000, mexicanos ocupados más que en el cuarto trimestre de 2023, durante este gobierno el salario mínimo en México, se ha incrementado un 135%, y al pasar de 88.15 pesos en 2018, a 249 pesos, para este año de 2024, esta alza salarial equivale a 7,500 pesos mensuales con los aumentos salariales no pasó nada de lo que decían, no hubo inflación y hoy, hoy México recibe más inversión extranjera que nunca, a la par ha disminuido la pobreza y la desigualdad, México tiene hoy estabilidad económica y política, hay inversión y desarrollo con bienestar, la cuarta transformación significa siempre mejores salarios y un México con prosperidad más compartida, el presidente López Obrador, ha firmado como ustedes lo saben el decreto para crear el fondo de pensiones para el bienestar,

mecanismo histórico de justicia laboral que garantizará a trabajadoras y trabajadores incorporados al Instituto Mexicano del Seguro Social y al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, el 100%, del último salario al pensionarse, esta reforma a la Constitución entró en vigor ayer miércoles 1º de mayo y a partir del 1º de julio, de este mismo año, se va a pagar la primera pensión digna con el complemento del fondo de pensiones para el bienestar a quienes ganan el salario, a quienes ganan el salario promedio registrado ante el IMSS o el ISSSTE, está garantizada su pensión al 100%, este mes se abrirá una ventanilla única del IMSS, del INFONAVIT y del ISSSTE, y AFORE, donde se brindará orientación para que las y los trabajadores y pensionados conozcan los beneficios de esta reforma constitucional. La situación laboral en México cambió, cambió a favor de las y los trabajadores con medidas históricas entre estas, el aumento al salario mínimo, como lo he mencionado lo que convierte al país en un ejemplo mundial de Justicia social el Presidente López Obrador, ha reafirmado que el gobierno federal, garantiza a las y los trabajadores el derecho a la huelga, a la libre manifestación de ideas y a las movilizaciones; y el presidente, el presidente nos recuerda que no, no se ha reprimido ningún movimiento, nunca ha habido una requisita, nunca se ha afectado el derecho que tienen las y los trabajadores a defender sus causas, a defender lo que consideran justo, todo, todo esto parece una obviedad, pero se olvida y hay que estar recordándolo, hubo cero represión, cero represión. Compañeras y compañeros diputados nosotros, nosotros tenemos que celebrar que esta transformación se está haciendo de manera pacífica y es igual de profunda que las tres transformaciones anteriores, desde el inicio de su mandato el Presidente López Obrador, fijó una política laboral distinta, cuyo propósito invariable ha sido buscar el beneficio de la clase trabajadora por convicción, estos, estos son hechos del Presidente de México y ¿cuáles son estos hechos?, los mencionaré de manera muy rápida: El aumento del salario mínimo de más del 100%, en términos reales como no sucedía desde hace más de 40 años, el aumento histórico al salario promedio de los trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social, ahora es de 17,000 pesos, aumentó al salario de los trabajadores de la educación, con un mínimo equivalente al promedio de lo que perciben los trabajadores registrados, inscritos en el seguro social, el desempleo, desempleo de 2.3%, algo

nunca visto en décadas y uno de los índices más bajos del mundo en la actualidad, hubo crecimiento en el reparto de utilidades, cancelación de la de la subcontratación o el llamado outsourcing, democracia sindical voto libre directo y secreto, en la elección de dirigentes no injerencia del gobierno en la vida de los sindicatos garantías plenas para ejercer en libertad el derecho de huelga, no se ha reprimido a los trabajadores, ni hay persecución para las y los dirigentes sindicales, el gobierno autónomo no al servicio de la oligarquía, sino de todas y todos los mexicanos, gobierno, gobierno auténticamente democrático el del Presidente López Obrador. Amigas y amigos diputados, estos, estos son solo una parte de los logros que ha hecho Andrés Manuel López Obrador, en estos 6 años para las y los trabajadores, nos deja el Presidente de México, el siguiente testimonio cito: Siempre, siempre por estas acciones hemos enfrentado resistencias de grupos conservadores, reaccionarios y de ahí viene el término; los que son partidarios del conservadurismo, cuando hay acciones transformadoras pues reaccionan y por eso se les conoce como reaccionarios, porque ellos, ellos son partidarios de que se mantenga el status quo, que no cambien las reglas, que se mantengan los fueros, que se mantengan los privilegios, entonces dice el Presidente López Obrador, hemos enfrentado resistencias de grupos conservadores que en sentido estricto también hay que decirlo, no son precisamente todos empresarios sino traficantes de influencia y especuladores financieros acostumbrados a medrar, dice el Presidente López Obrador, sin embargo, hemos podido salir adelante con la mayoría de nuestro pueblo y así, así continuaremos hasta el final de nuestro mandato, dice López Obrador, esa, esa es una elección, una lección porque no se puede transformar una realidad en justicias de opresión sin el respaldo del pueblo, y para contar con ese apoyo del pueblo se necesita poner en el centro las demandas de las mayorías porque de esa forma siempre, siempre se va a contar con el apoyo de las mayorías sobre todo con el apoyo de los pobres. Concluyo con lo que expresa el Presidente López Obrador, y hay, hay algo que debe saberse, “los pobres no traicionan, los pobres son leales, no se puede estar pensando en una transformación que va a ser apoyada por las élites”, eso, eso es una contradicción, eso es muy difícil de lograr, termina las citas del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Compañeras y compañeros diputados, no hay duda el Presidente de

México Andrés Manuel López Obrador, deja extraordinarios beneficios a la clase trabajadora, sí todavía tenemos desigualdades y carencias que no se borran en 6 años, y esto nos obliga a todas y a todos los mexicanos a continuar y yo no tengo duda va a continuar esta transformación, con la construcción del segundo piso de la cuarta transformación. Es cuanto presidenta gracias.